

Press Information . Communiqué de presse . Comunicado de prensa



Ginebra, Suiza; 6 de diciembre de 2019 – Con ocasión del Día de la Solidaridad con el Paciente, el Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) se une a la Alianza Internacional de Organizaciones de Pacientes (IAPO) con el fin de instar a la "Aceleración del Progreso para una Cobertura Sanitaria Universal (CSU) Segura y Centrada en el paciente" al objeto de garantizar una atención de salud segura para todos.

Howard Catton, Director General del CIE, ha afirmado:

'Las enfermeras están trabajando en alianza con los pacientes para mejorar la seguridad de la atención sanitaria en todos los entornos y lograr la cobertura sanitaria universal. Juntos, hemos de garantizar que las medidas de reducción de costes no suponen una amenaza para la calidad y la seguridad de la atención de salud.'

'Las enfermeras son fundamentales para la seguridad del paciente. Tanto en tema de prevención e identificación de riesgos, garantizando la seguridad en la práctica clínica y la vigilancia de los sistemas de salud, como manifestando sus preocupaciones, principalmente son las enfermeras los profesionales sanitarios más consistentes con los pacientes.'

'Sin embargo, también sabemos que tener un número suficiente de enfermeras con las habilidades adecuadas guarda una correlación directa con la incidencia de los daños o riesgos para los pacientes. Por ello, cuando invertimos en enfermería, cuando invertimos en el personal de salud, estamos invirtiendo en la seguridad del paciente.'

Aproximadamente la mitad de la población mundial no tiene acceso a los servicios de salud esenciales que necesita y 100 millones de personas se ven empujadas a la pobreza por su gasto en salud. En la Asamblea General de Naciones Unidas celebrada este año, Estados y Gobiernos han reiterado la importancia de un enfoque a la CSU centrado en la persona con el fin de lograr servicios sanitarios asequibles y de calidad para todos.

El personal sanitario es la espina dorsal de los sistemas de salud. A causa de la escasez mundial de trabajadores sanitarios, la generación y retención de personal cualificado resulta fundamental para implantar la CSU. Las enfermeras representan más de la mitad del personal sanitario mundial y están colocando a los pacientes en el centro de sus cuidados. Es fundamental que los gobiernos intensifiquen sus esfuerzos de inversión en ellas. Juntos, las enfermeras y los pacientes tienen una voz más fuerte en la prestación de servicios de salud.

Las enfermeras y los pacientes han de ocupar un lugar central en el diseño de políticas y estrategias a todos los niveles.

En junio de 2019, en el Congreso del CIE en Singapur, el CIE y el Centro Saudí para la Seguridad del Paciente, lanzaron su <u>Libro Blanco Sobre Niveles de Dotación de Enfermeras para la Seguridad del Paciente y el Personal de Salud,</u> que mostraba la estrecha relación entre los niveles seguros de dotación de personal y la seguridad del paciente. La investigación apunta a que las inversiones en niveles de dotación de enfermeras seguros, eficaces y basados en las necesidades puede ser rentable, además de promover la mejoría de la salud de los pacientes y prevenir su deterioro, reducir el riesgo de eventos adversos para los pacientes y mejorar sus resultados clínicos junto con su experiencia de cuidados.

* * *

Nota para los editores

El **Consejo Internacional de Enfermeras (CIE)** es una federación de más de 130 asociaciones nacionales de enfermeras en representación de los millones de enfermeras en todo el mundo. Dirigido por enfermeras y liderando la enfermería en el ámbito internacional, el CIE trabaja para garantizar cuidados de calidad para todos y políticas de salud sólidas a nivel global.

Para más información, le rogamos se dirija a Gyorgy Madarasz, Responsable de Prensa, escribiendo a madarasz@icn.ch

Tel.: +41 22 908 01 16

www.icn.ch @ICNurses